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Уважаемые депутаты, муниципальные служащие, ветераны муници-
пальной службы и все работники органов местного самоуправления!

Примите искренние поздравления с Днём местного самоуправления!
Сегодня каждый из нас выполняет нелёгкие задачи по социальному и эко-

номическому развитию нашего муниципального образования. Руководите-
ли и сотрудники органов местного самоуправления заслуженно пользуются 
уважением и поддержкой жителей.

Благодаря открытому диалогу с людьми органы местного самоуправления 
слышат и учитывают пожелания граждан, ставят их интересы главной целью 
своей работы.

Коллеги, именно вам под силу решение ключевых вопросов нашей по-
вседневной жизни. По случаю праздника примите слова благодарности 
за вашу повседневную и результативную деятельность.

В этот праздничный день желаю муниципальным служащим, работни-
кам муниципального образования, депутатам крепкого здоровья, про-
фессиональных достижений и плодотворной работы на благо округа!

Глава Муниципального образования 
МО Правобережный

Николай Николаевич Беляев  

12 апреля МО Правобережный провел для жителей 
округа культурное мероприятие во Дворце Культуры 
им. Ленсовета, посвящённое 25-летию местного самоу-
правления.  

В честь этого события мы пригласили жителей на вели-
колепное представление, известное во всём мире — ба-
лет «Лебединое озеро». Это фантастическая постановка 
на протяжении многих лет является настоящим шедев-
ром мирового балета. Творение Леонида Якобсона не 
оставляет равнодушным ни одно сердце, ценящее кра-
соту и искусство балета.Перед началом представления 
состоялась церемония награждения знака «Почетный 
житель». Глава МО Правобережный Беляев Николай 
Николаевич и глава местной администрации Тонкель 
Игорь Ростиславович вручили награды 5 жителям на-
шего округа:

1. Алексеева Людмила Борисовна — председатель 
первичного отделения Всероссийского общества ин-
валидов, председатель Совета ветеранов МО Право-
бережный.

2. Боридько Александр Николаевич — председатель 
правления ТСЖ «Бадаева, 8», управляющий пятью мно-
гоквартирными домами.

3. Василенков Дмитрий Владимирович, протоиерей, 
настоятель Православной местной религиозной орга-
низации Приход храма Покрова Пресвятой Богородицы 
г. Санкт-Петербурга.

4. Цветкова Галина Степановна — специалист по во-
просам кадрового делопроизводства местной админи-
страции МО Правобережный.

5. Чернышева Татьяна Николаевна — с 1998 года и по 
настоящее время депутат МО Правобережный. 

Их имена внесены в Книгу Почета МО Правобережный.  

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ. 25 лет вместе 
Местное самоуправление уже 25 лет помогает гражданам в 

решении вопросов местного значения и возникающих труд-
ностей в их повседневной жизни. Ежедневно в своей работе 
сотрудники местного самоуправления решают множество 
важных задач, повышая уровень качества жизни людей. 

Официальным Днём местного самоуправления стала дата 
21 апреля, когда в 2012 году президент РФ Владимир Влади-
мирович Путин подписал указ. В Санкт-Петербурге первые вы-
боры в органы местного самоуправления прошли 8 февраля 
1998 года, где были избраны первые депутаты Муниципально-
го Совета. В Северной столице было организовано 111 муни-
ципалитетов.  Сюда вошли внутригородские муниципальные 
округа с населением в среднем до 50 000 тысяч человек. 

25 лет назад в Невском районе началась история муници-
пального округа Правобережный. За время своего становле-
ния муниципалитет сделал важные шаги в развитии жизни 
округа. С 1998 года прошло 5 созывов и в настоящее время 
идёт 6-й созыв депутатов. Первый созыв длился с 8 февраля 
1998 года по 14 мая 2000 года. После проведения первых му-
ниципальных выборов было избрано 20 депутатов, которые 
вошли в состав Муниципального совета муниципального об-
разования №57. Первым председателем муниципального Со-
вета был избран Сергей Васильевич Быстров, а заместителем 
председателя муниципального Совета — Леонид Юрьевич 
Громов. Первым главой администрации муниципального об-
разования был избран Алексей Иванович Ушаков.  

В первом созыве была проведена большая работа и зало-
жен прочный фундамент деятельности муниципального обра-
зования №57. За первые два года был принят устав, утвержде-
на структура Муниципального совета с составом комиссий 
и была создана нормативная база, в которой было прописано 
всё, чем может и должен руководствоваться в своей работе 
муниципалитет. Стоит отметить, что в состав депутатов перво-
го созыва вошли люди из народа: медики, военные, рабочие. 
Эти люди ближе всего к гражданам и к их проблемам. 

В 1998 году у депутатов было порядка 30 полномочий, а се-
годня их 46. В настоящее время они более наполнены, дета-
лизированы и качественно изменились, отмечают депутаты 
каждого созыва: 

Беляева
 Валентина Анатольевна, 

депутат 1- 3, 4-6-го созывов: 
«Изначально многих полно-

мочий у нас не было, которые 
есть сейчас: не было благоу-
стройства, не было асфальти-
рования внутриквартальных 
дорог, не было полномочий 
по установке детских пло-
щадок. Мы не проводили 
мероприятия и экскурсии. 
Мы буквально выживали и 
нужно было разрабатывать 
все программы с нуля. Двери 
муниципалитета были откры-
ты, и люди шли по различным 
вопросам с утра и до вечера. 
Нами, за годы работы, очень 
многое сделано для детей. 
Начали появляться первые 
детские площадки (пр. Пяти-
леток) и были организованы 
мероприятия для детей с вы-
ездами на турбазу «Лена» в 
пос. Лосево».

Данилова 
Виктория Юрьевна, 

депутат 2-5-го созыва:  
«Наша работа, которая ве-

лась тогда и та работа, которая 
ведётся сейчас, очень отлича-
ется. Когда мы начинали, было 
не такое «жёсткое» законода-
тельство. Было большое коли-
чество программ и мероприя-
тий, направленных на работу с 
молодёжью. Программа так и 
называлась — «Молодёжная 
политика», результаты кото-
рой мы видим и сегодня — это 
конкурс-фестиваль «Звёзды 
Оккервиля», военно-патрио-
тическая работа с молодёжью, 
спорт и другие направления. 
Я очень рада, что часть про-
грамм, которая закладыва-
лась тогда, стала прочным 
фундаментом для будущих 
программ, многие из которых 
сохранились с тех лет».

Савелов 
Владимир Александрович, 

депутат 3-4-го созыва: 
«Тогда было много нового 

для меня, для депутатов и для 
жителей. В муниципальное 
образование к депутатам при-
ходили люди, близкие по духу, 
много военных, как и я. За 25 
лет работы МО Правобереж-
ный вырастил качественные 
кадры, благодаря которым 
сегодня мы видим существен-
ные изменения в жизни на-
шего округа. Я рад, что смог 
внести свой вклад в работу 
муниципального образова-
ния, улучшив жизнь его граж-
дан. И сегодня я продолжаю 
работать в качестве педагога 
(Университет при МПА ЕврАз-
ЭС) на благо своей страны, 
воспитывая молодое поколе-
ние, которое должно прийти 
нам на смену». 

Гордин 
Эдуард Исакович, 

депутат 4-6-го созывов, 
глава МО «Правобережный»: 

«Хочу отметить, что муни-
ципальные депутаты всегда 
плодотворно сотрудничали 
с депутатами Законодатель-
ного Собрания Санкт-Пе-
тербурга, с администрацией 
района. 

Мы ездили в Администра-
цию, в Комитеты, согласовы-
вали, просили и буквально 
«выбивали» необходимые 
работы по благоустройству 
нашего округа. 

И сегодня, благодаря на-
шей плодотворной работе, 
мы видим качественные 
изменения в жизни жите-
лей муниципального округа 
Правобережный».

Вишневский 
Валерий Иванович, 
депутат 5-го созыва, 
председатель ТСЖ 

ул. Чудновского, д.6, корп. 2, 
«С 2014 года, когда я при-

шёл в МО Правобережный, 
многое поменялось в части 
благоустройства. За 5 лет 
работы 5-го созыва было по-
строено более 30 детских 
площадок и сформированы 
новые общественные про-
странства, в том числе и с учё-
том потребностей маломо-
бильных категорий граждан. 
Как инвалиду 2-й группы, мне 
самому было важно создать 
комфортную городскую сре-
ду. До работы в муниципали-
тете приходилось многое ре-
шать своими силами. Работы 
по благоустройству активно 
поддерживал и глава мест-
ной администрации, Тонкель 
Игорь Ростиславович. У нас 
всегда единая команда и мы 
стоим друг за друга!»

Колбин 
Михаил Юрьевич, 

главный врач 
поликлиники № 25, 

депутат 6-го созыва:
«В своей работе могу от-

метить постоянный поток 
обращений жителей МО 
Правобережный по раз-
личным интересующим их 
вопросам. Ко мне обраща-
ются граждане и как к глав-
ному врачу поликлиники 
№25, и по многим другим 
вопросам. 

Отмечу, что на сегодняш-
ний день происходит много 
изменений в законодатель-
стве, которые помогают эф-
фективнее решать вопросы 
жителей в сфере здравоох-
ранения и социальной по-
литики».

Подарок жителям ко Дню местного самоуправления
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О большом пути ОМСУ от первого лица

Экскурсии для жителей МО Правобережный: Удивительный Петербург и его окрестности

21 апреля в нашей стране отмечается День мест-
ного самоуправления, установленный Указом Прези-
дента РФ № 805 от 10 июня 2012 года. Как говорится в 
документе, новая дата вводится в календарь «в целях 
повышения роли и значения института местного са-
моуправления, развития демократии и гражданского 
общества».

Накануне праздника мы встретились с Главой МО Пра-
вобережный, Николаем Николаевичем Беляевым, чтобы 
узнать об истории становления и развития местного 
самоуправления, о дне сегодняшнем и о перспективах са-
мого близкого к народу института власти.

– Николай Николаевич, в этом году отмечается 
юбилейная дата, 25 лет со дня образования МСУ. 
Расскажите нам об этапах большого пути.

– Да, действительно, прошло 25 лет, как в нашем городе 
прошли первые выборы депутатов муниципальных сове-
тов. Сейчас работают депутаты уже шестого созыва. 

Я бы не стал выделять какие-то этапы становления 
местной власти. Скажу только, что за это время силь-
но изменялись полномочия муниципальных советов. 
Было время, когда муниципалы занимались обслужива-
нием и ремонтом детских садов, безопасностью жило-
го фонда, организацией муниципальной милиции и до-
бровольных дружин по охране общественного порядка 
и т.д. По моему мнению, к сегодняшнему дню мы пришли с 
минимумом полномочий. К сожалению, городская власть 
и депутаты законодательного собрания (к слову сказать, 
многие из которых вышли из муниципальных депутатов) 
не спешат передавать нам полномочия и, самое главное, 
финансирование этих полномочий. Причина, как мне ви-
дится, прежде всего в том, что не все готовы в полной мере 
эти полномочия выполнять. Я в своё время, будучи главой 
МО Оккервиль выходил с инициативой передать нам пол-
номочия по организации вывоза мусора. Так, предвари-
тельный опрос среди округов показал, что только 68 из 
111 муниципалитетов готовы эти полномочия взять на 
себя. Почему? Потому что достаточно приличная часть 
депутатского корпуса муниципалитетов была избрана по 
принципу «критикуй всё вокруг и обещай – и станешь де-
путатом». При этом избиратели не задумывались над тем, 
что такие «крикуны» сами-то работать не собираются, не 
умеют, да и не хотят.

– Как Вы считаете, выполняется ли в настоящий 
момент главная функция местного самоуправления – 
быть властью, наиболее близкой к народу?

– Несомненно. Мы действительно самая близкая и 
доступная для населения власть. И мы в полной мере 
выполняем те функции, которые на нас возложены. Это 
благоустройство внутридворовых территорий, это во-
енно-патриотическое воспитание, опека и попечитель-
ство, экологическое просвещение граждан и т.д. Ко-

нечно, очень часто нам приходится объяснять нашим 
жителям, что не все вопросы мы можем решить, что 
многое, с чем к нам приходят – вопросы районной или 
даже городской власти. Но в любом случае мы стараем-
ся помочь, объясняем куда обратиться, чтобы решить 
тот или иной вопрос, или обращаемся сами от имени 
жителей. 

– Какие проблемы сегодня наиболее остро встают пе-
ред местным самоуправлением? Они вообще есть?

– Проблем очень много. Я не буду сейчас говорить о 
местном самоуправлении в целом. Тем более, грядёт ре-
форма, причём реформа в масштабе всей страны, соот-
ветственно и в городе. В каком виде в результате будет 
осуществляться власть на местах после этой реформы 
сейчас, мне кажется, не скажет никто. Не существует 
единого понимания и мнения по этому вопросу ни в Го-
сударственной Думе, ни в Законодательном собрании 
Санкт-Петербурга. Кто-то видит эту реформу лишь в пе-
рекройке территорий существующих муниципалитетов, 
кто-то смотрит шире. Но совершенно очевидно, что в 
каждом муниципальном округе существуют проблемы, 
которые носят не «местечковый» характер, а затрагивают 
интересы многих жителей, существенно влияют на их по-
вседневную жизнь, на так называемую «среду обитания». 
У нас в округе — это проблема с территорией Ладожско-
го парка, на которую мы не можем войти с благоустрой-
ством, это запущенная территория Яблоновского сада, 
это почти пятнадцатилетний недострой — универсам на 
проспекте Пятилеток, это отсутствие на территории окру-
га многофункционального центра и ряд других проблем. 
Решение таких проблем и есть наша основная задача. 
Понятно, что в масштабах города наши проблемы — это 
только маленькая часть общих городских вопросов. Ясно, 
что сразу всё не сделать, но очень хочется, чтобы и район-
ная, и городская власть хотя бы чётко и однозначно опре-
дели сроки их решения, последовательно осуществляли 

действия, которые в итоге приведут к решению наболев-
ших проблем.

– Что Вы запланировали сделать в этом году, что-
бы улучшить качество жизни населения?

– В конце каждого года местная администрация муни-
ципального образования разрабатывает муниципаль-
ные программы, готовит местный бюджет, которые за-
тем выносятся на рассмотрение муниципального совета. 
У нас трёхлетний бюджет и, соответственно, программы 
разрабатываются на такой же срок. Депутаты рассматри-
вают и утверждают проект бюджета и программы сна-
чала на профильных комиссиях, а затем и на заседании 
муниципального совета. Все эти программы как раз и 
направлены на улучшение качества жизни наших жите-
лей. Особенно это касается программы «Благоустрой-
ство». Каждый год мы планомерно улучшаем состояние 
внутридворовых территорий, устанавливаем детское 
и спортивное оборудование, обустраиваем зоны отды-
ха. Много проводим концертов, экскурсий, досуговых и 
спортивных мероприятий. Не буду конкретно перечис-
лять всё, что запланировано в этом году. С программами 
можно в любой момент ознакомиться на нашем офици-
альном сайте, о всех мероприятиях мы информируем 
жителей в нашей официальной группе ВКонтакте.  

– В следующем 2024 году состоятся выборы. Рас-
скажите о Ваших планах, какие ставите задачи? 

– Да, следующий год — выборный. Планируются вы-
боры Президента РФ весной следующего года, а затем 
выборы Губернатора и депутатов муниципальных со-
ветов уже осенью, в единый день голосования. Конеч-
но, мы думаем об этом и, соответственно, готовимся. 
Основная наша задача постараться объяснить нашим 
избирателям, что выборы депутатов муниципального 
совета – это дело не какого-то «дяди», а дело каждого. 
Прийти на избирательные участки и проголосовать за 
достойного кандидата — это значит быть уверенным в 
том, что во дворе вашего дома будет порядок, что ваши 
дети смогут сходить на хорошее новогоднее представ-
ление и получить подарок, что любой из вас сможет 
прийти в муниципальный совет и получить если не по-
мощь, то грамотный и хороший совет как решить тот 
или иной вопрос. Мы надеемся на это. 

– В заключение нашей беседы, что бы Вы хотели 
пожелать коллегам и жителям в этот день?

 – Всем нам сейчас нужно побольше уверенности в за-
втрашнем дне. Хочется верить, что доверие к местной 
власти будет расти. И это доверие не только населения, 
но и городских властей, депутатов Законодательного 
Собрания – тех, в чьей власти решать, как и чем мы бу-
дем заниматься, какие вопросы решать. Именно это и 
даст возможность создать в каждом муниципальном 
округе комфортную городскую среду.  

                                                Беседовала Наталья Толмачева.

Ежегодно МО Правобережный организует для сво-
их жителей автобусные и пешеходные экскурсии в 
музеи и исторические центры Санкт-Петербурга и Ле-
нинградской области. 

Каждый житель нашего округа старше 7 лет, име-
ющий регистрацию на территории МО Правобереж-
ный, может посетить наши экскурсии. Для удобства 
жителей организовано онлайн бронирование, что 
существенно упрощает выдачу билетов без очередей. 
Часть билетов остается для выдачи в порядке живой 
очереди для жителей, которые не имеют возможно-
сти забронировать онлайн.

В прошлом году автобусные экскурсии были посвя-
щены разным тематикам. Наши жители побывали на 
экскурсии в Кронштадте, совершив водную прогулку 
на теплоходе к фортам города и смогли осмотреть военные 
крепости. Особое впечатление на участников поездки 
произвел парк «Остров фортов» и Морской собор, ос-
вященный во имя Святого Николая Чудотворца. 

Летние прогулки запомнились прекрасными парками 
и дворцами Петергофа, Павловска, Пушкина и водными 
экскурсиями по рекам и каналам Петербурга.

Павловск 2022 год

В 2023 году МО Правобережный подготовил для 
жителей округа новые экскурсии:

• Храмы Царского села.
• Знаменитые усадьбы и громкие имена Оредежско-

го края. 
• Дачная Вырица.
• Саблинские пещеры (детская).
• Пешеходная экскурсия «Вокруг карточного доми-

ка. Пролетарские прогулки» с обзорной экскурсией 
по музею «Невская застава».

Ночная экскурсия реки и каналы 2022 год

Также жители снова смогут выбрать знакомые 
маршруты и побывать на экскурсиях, которые ор-
ганизовывались и раньше:

• Юсуповский дворец «Парадные залы и театр».
• Петродворец. Александрия, коттедж, парк.
• Ораниенбаум. «Дворец-шкатулка Екатерины Второй».
• По рекам и каналам (ночная экскурсия с разводны-

ми мостами).
• Павловский дворец и парк.
• Кронштадт. «Огни Кронштадтского рейда».
• Экскурсия в музей-диораму «Прорыв блокады Ле-

нинграда» и панорама «Прорыв».
• Музей «Гранд-макет «Россия». 
• Романтика Гатчинского дворца.
В этом году жителям предложено поучаствовать в 

совершенно новой пешеходной экскурсии «Вокруг 
карточного домика. Пролетарские прогулки» с по-
сещением музея «Невская застава». Этот маршрут 
посвящен истории одного из самых старых уголков 
Невской заставы, жизни старых фабричных кварталов 
и его жителей. Пройдя по территории бывшего села 
Александровского, участники экскурсии узнают об 
истории Обуховской обороны и о работе Карточной 
фабрики. Такая экскурсия будет интересна жителям 
с детьми от 12 лет. Экскурсия завершится обзорным 
посещением самого музея «Невская застава».

Новые экскурсионные маршруты будут увлекатель-
ными как для взрослых, так и для детей. На экскурсии 
«Храмы Царского села» жители смогут познакомиться 

с историей православной церкви и красотой истори-
ческих мест города Пушкина. 

Для детей будет интересно посетить экскурсию «Са-
блинские пещеры», где ребята вместе с родителями 
смогут совершить необычное путешествие и увидеть 
загадочные Саблинские пещеры и водопады. Завора-
живающие виды, легенды и интересные факты ждут 
юных исследователей на этой познавательной экс-
курсии. 

Для всех, кому интересны дворцовые тайны, величе-
ственная архитектура с богатством убранства, выбра-
ны одни из самых красивых мест Санкт-Петербурга      
и Ленинградской области. Жители смогут насладить-
ся видами Гатчинского дворца, посетить парадные 
залы с театром в Юсуповском дворце, пройтись по 
одним из самых красивых дворцово-парковых ансам-
блей Петродворца, Павловска и Ораниенбаума.

В 2023 году 1 и 2 апреля уже прошли первые экс-
курсии в «Океанариум». На территории Океанариума 
расположено 57 аквариумов, в которых живут более 
4500 обитателей из 150 видов водного мира. Огром-
ное впечатление Океанариум произвел на детей! Они 
с огромным увлечением смотрели на жителей подво-
дного царства.

Океанариум 2023 год

Предварительный весенний график экскур-
сий на 2023 год опубликован на нашем сайте 
mo57.ru. 
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МО Правобережный - 25 лет!

11 апреля - Международный день освобождения узников фашистских концлагерей
В этот день, председатель районного Общества быв-

ших несовершеннолетних узников фашистских концлаге-
рей и других мест принудительного содержания, Почетный 
житель МО Правобережный Прохорова Ольга Георгиевна 
рассказала о деятельности организации.

– Ольга Георгиевна, 
в этом году Невскому 
филиалу обществен-
ной организации 
бывших несовершен-
нолетних узников 
фашистских концла-
герей — 30 лет! Рас-
скажите подробнее 
об организации.

– Когда основалось 
общество, количество 
участников было 3,5 
тысячи, а сейчас, к со-
жалению, всего 530 
человек. Нас остается 
все меньше и меньше 
с каждым годом, 70% 
— это больные люди, 
всем уже глубоко за 
80 лет. Свидетели тех 
страшных лет уходят 
из жизни. Мы — ухо-

дящее поколение, скоро нас вообще не будет!
– Какие основные направления деятельности у об-

щества?
– Цель нашей организации — представление интере-

сов бывших несовершеннолетних узников фашизма в 
органах социальной защиты населения, муниципалитетах 
и других административных и общественных организаци-
ях. 

По каждому муниципальному округу у нас есть помощ-
ники, которые интересуются состоянием здоровья наших 
подопечных. Поздравляют их с праздниками, помогают 
посещать различные мероприятия. Стараемся консульти-
ровать по всем вопросам, мы, конечно, не юристы, но что 
знаем, разъясняем, подсказываем. Также ведём личный 
прием один раз в неделю для граждан в подростково-мо-
лодёжном клубе  «Патриот», на ул. Еремеева,1. 

– Какая есть поддержка и социальные гарантии 
членам общества?

Несовершеннолетние узники — это особая категория 
фактических участников войны из числа мирных граж-
дан. Они имеют право на льготы и денежные выплаты. 
Мы находим понимание у властей города, нас поддер-
живают, однако, до сих пор статус узников не определён 
законодательно, отчего возникает ряд проблем. Мы, ко-
нечно, ждём внесения изменений в закон «О ветеранах». 
Если Государственная Дума одобрит это предложение, 
узники, получив статус ветеранов, обретут право на до-
полнительную пенсию, социальные льготы и улучшение 
жилищных условий. Но когда это случится и случится ли?

– В каких мероприятиях Вы принимаете участие? 
 На всех праздниках, конференциях стараемся при-

нимать участие. В Международный день освобожде-
ния несовершеннолетних узников, многие, кто в дет-
стве был заточён извергами за колючую проволоку, 
голодал, подвергался насилию и чудом выжил, нашли 
в себе силы приехать в Красное Село. 11 апреля, в 
Международный день освобождения узников фаши-
стских концлагерей депутат Законодательного Собра-
ния, председатель профильной комиссии по делам 
ветеранов Игорь Высоцкий принял участие в торже-
ственно-траурной церемонии в Красном Селе. Вместе 
с губернатором города Александром Бегловым, пред-
седателем Законодательного Собрания Александром 
Бельским, председателем правления общественной 
организации «Жители блокадного Ленинграда» Еленой 
Тихомировой, коллегами-депутатами, членами обще-
ственных организаций ветеранов и блокадников, чле-
нами Правительства города возложили цветы к памят-
нику узникам фашистских концлагерей.

Собравшиеся почтили память жертв нацизма мину-
той молчания.

На памятнике гордо высечено «Не забывайте нас». 
Никто не забыт ни в обычной жизни, ни в праздники, 
когда нужна поддержка добрым словом и поступками. 
Ведь нам пришлось пережить не только ужас неволи, 
страшных истязаний и смерти, но и годы последующей 
жизни с «пятном на биографии», когда нас считали вра-
гами народа. 

А так, мы стараемся вести активный образ жизни. Мо-
бильные граждане ходят на все концерты, которые органи-
зовывает администрация района и МО Правобережный.

– Что больше всего запомнилось в мероприятиях, 
посвященных Международному дню освобожде-
ния узников фашистских концлагерей?

Мы ведём большую работу по патриотическому 
воспитанию подрастающего поколения. Накануне па-
мятной даты, во Дворце Учащейся Молодежи прошло 
мероприятие, посвященное 30-летию образования Не-
вского филиала общественной организации бывших 
несовершеннолетних узников фашистских концлаге-
рей. Ребята встретились со свидетелями тех страшных 
дней. Такие мероприятия проходят уже в шестой раз, 
и, по отзывам ребят и педагогов, никого не оставля-
ют равнодушным. Очень запомнилось, что ребята так 
внимательно слушали, так переживали, как мы вообще 
остались живы. Ведь многие школьники не знают кто 
такие узники, а порой не знают ничего о войне, даже 
когда началась и когда закончилась. Поэтому, когда мы 
рассказывали о тех страшных событиях — у ребят на 
глазах слёзы. А вся наша надежда на то, что история 
страны не забудется, не перепишется и не будет пе-
ревёрнута. Мы рассчитываем на молодое поколение! 
Когда-нибудь они расскажут своим детям то, о чём 
никогда нельзя забывать. Как бы тяжело не было нам 
вспоминать наше ужасное детство, в эти дни мы пой-
дём к молодежи, чтобы на своём примере показать, 
как страшен нацизм. Особенно это нужно сейчас, когда 
так неспокойно в мире. 

Беседовала Наталья Толмачева.

Первые выборы прошли ровно 25 лет назад в 1998 году и были избраны первые де-
путаты муниципального совета.  Так образовался МО Правобережный, который входил 
в состав 111 муниципальных образований Санкт-Петербурга. 27 февраля 2023 года МО 
Правобережный отметил свое 25-летие. 

Численность населения муниципального округа Правобережный с каждым годом 
увеличивается, так в 1998 году она составляла 46 358 человек, а уже по состоянию на 
01.01.2023 года она составляет 87 513 человек, что говорит о ежегодном приросте насе-
ления нашего округа.

На протяжении 25 лет муниципальный совет и местная администрация МО Право-
бережный организовывает для жителей нашего округа культурный досуг, создает ус-
ловия для комфортной среды обитания и решает многие вопросы местного значения, 
затрагивающие интересы жителей. Вопросы местного значения решаются самостоя-
тельно за счет собственных доходов местного бюджета. Бюджет муниципального об-
разования за годы работы существенно вырос. Если в 1998 году он составлял всего 6 
миллионов рублей в год, то в 2023 году – около 174 миллионов рублей.

В МО Правобережный выполняется комплекс организационно-правовых, организа-
ционно-технических мероприятий. Для достижения заданных целей разрабатываются 
муниципальные программы, которые реализуются в установленный срок. Реализаци-
ей муниципальных программ занимается местная администрация муниципального 
округа во главе с Тонкелем Игорем Ростиславовичем, который замещает должность 
главы местной администрации с 20 марта 2006 года.Главой муниципального образо-

вания МО Правобережный с 25 июня 2020 года является Беляев Николай Николаевич. 
За 25 лет своего существования МО Правобережный может гордиться своими до-

стижениями в области благоустройства территории – ежегодно в округе появляются 
новые спортивные и детские площадки, зоны отдыха, высаживаются кусты и деревья, 
производится ремонт асфальтобетонного покрытия и многое другое. За 25 лет наш 
округ очень преобразился.  Но еще много предстоит сделать для улучшения жизни 
наших жителей, ведь мы хотим видеть наш округ комфортным и красивым. 

Ежегодно для жителей округа проводятся досуговые, культурно-массовые и спор-
тивные мероприятия — экскурсии, театрально-концертные мероприятия, спортивные 
и уличные праздники. Некоторые мероприятия уже стали традиционными такие как: 
«Весёлое гуляние – с зимушкой прощание», «Новогодние елки во дворах», «Праздник 
нашего двора», «Быть здоровым здорово». Маленькие жители округа имеют возмож-
ность посещать новогодние представления и участвовать в конкурсах и фестивалях. 
Одним из таких фестивалей является «Звезды Оккервиля», который МО Правобереж-
ный проводит уже более 15 лет. Фестиваль помогает раскрыть творческие способно-
сти школьников и подростков, проявить себя в различных конкурсах: танцевальный, 
вокальный, поэтический, театральный и даже в конкурсе «Моя талантливая семья».

На постоянной основе проводятся мероприятия, направленные на военно-патрио-
тическое воспитание. Мы чтим памятные даты истории нашей страны и нашего города. 
Ежегодно ветераны и жители округа участвуют в торжественно-траурных церемониалах 
27 января, 9 мая, 22 июня, 8 сентября на Невском воинском мемориале «Журавли», воз-
лагают цветы к памятным знакам и бюстам в Парке Боевого братства 15 февраля, 1 марта 
и 2 августа. Для подростков и молодёжи округа много лет в рамках военно-патриотиче-
ского воспитания проходят «Уроки мужества» и военно-патриотическая игра «Зарница», 
проводятся увлекательные профилактические, интерактивные мероприятия по профи-
лактике правонарушений, в том числе незаконного потребления наркотических средств, 
профилактике экстремизма, терроризма и дорожно-транспортного травматизма.

В рамках реформирования отрасли обращения с твёрдыми коммунальными отхо-
дами в нашем округе стремительно развивается система сбора опасных отходов от 
населения, а также увеличивается количество проводимых эколого-просветитель-
ских мероприятий, направленных на формирования у жителей полезных привычек. 
Тенденция развития экологической культуры определяется комплексным подходом к 
проведению познавательных мероприятий для жителей нашего округа. Не только в 
культурных и досуговых мероприятиях участвуют наши жители, но и в мероприятиях 
по ГО и ЧС. Это целый комплекс мероприятий, такие как обучение неработающего на-
селения и проведение тренировок при возникновении чрезвычайных ситуаций.

В местной администрации МО Правобережный  осуществляют деятельность по опеке и 
попечительству, назначению и выплате денежных средств на содержание детей. Основные 
задачи направлены на защиту прав и законных интересов несовершеннолетних, в том чис-
ле детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родителей, выявление, учёт и устройство 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, принятие мер по защите их прав 
и законных интересов; работа по профилактике социального сиротства; организация реа-
билитационной работы и оказание социально-психологической помощи семьям, воспиты-
вающим детей-сирот и детей; взаимодействие с муниципальными учреждениями, органами 
и учреждениями системы профилактики безнадзорности и правонарушений несовершен-
нолетних. Большая работа проводится отделом опеки и попечительства по подбору, учёту 
и консультированию граждан, желающих принять ребёнка в семью на воспитание, в даль-
нейшем данные семьи находятся под постоянным контролем органов опеки и попечитель-
ства. Ежегодно более 20 детей-сирот находят свой дом в соответствии с семейной формой 
устройства детей, оставшихся без попечения родителей (усыновление и опека). 

Отдельное внимание МО Правобережный уделяет инвалидам и лицам с ограничен-
ными возможностями, проводя экскурсии для лиц с ограничениями опорно-двигатель-
ного аппарата, мероприятия социально-культурной направленности «Мы вместе!» для 
реабилитантов ПНИ №10, реализуя программу тренировки двигательной активности 
(ПТДА) в рамках Всемирной декады инвалидов.

Подводя итоги прошедших 25 лет, можно сказать, что эффективно и качественно 
решать вопросы жизнедеятельности округа мы можем только объединив усилия, при 
тесном контакте и взаимодействии с жителями нашего округа.

Автор: Полулях Юлия.

Объем финансирования с 1998 по 2022 год
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Медицинская помощь должна быть качественной и доступной — это одна из главных целей, которые стоят сегодня перед российской системой здравоохранения. 
Однако, Петербург растет так быстро, что социальная инфраструктура не успевает за строительством жилья. В итоге, не всегда можно попасть на приём к вра-
чу-специалисту, а не только к терапевту или педиатру и получить необходимый спектр диагностических и лечебных услуг. Наконец, на правом берегу Невского рай-
она открылось новое Детское поликлиническое отделение №15 на Союзном проспекте. Современный комплекс, рассчитанный на большой поток пациентов, позволяет 
существенно снизить нагрузку на имеющиеся объекты здравоохранения правого берега Невы. 

Об открытии нового Детского поликлинического отделения №15 на Союзном проспекте дом 7 мы поговорили с главврачом Кряжевой Светланой Валерьевной.

– Светлана Валерьевна, Вы являетесь главным вра-
чом нового современного медучреждения. Как Вы 
ощущаете себя на новом месте, как оцениваете состо-
яние вверенной вам поликлиники?

– Я работаю главным врачом Детской городской поли-
клиники №62. С открытием нового поликлинического 
отделения на Союзном проспекте в структуру этого уч-
реждения теперь входит два подразделения:  Детская 
городская поликлиника № 62  на Искровском проспекте 
дом 8 и новое Детское поликлиническое отделение №15 
на Союзном проспекте дом 7. 

В новом отделении установлено  современное обору-
дование для проведения ультразвуковой диагностики, 
рентгеновских исследований.  Работает новейшая система 
для проведения электроэнцефалографии. В отделении ре-
абилитации оборудованы соляная пещера и ингаляторий, 
функционируют современные аппараты с применением 
биологической обратной связи, что позволяет в лёгкой, 
игровой форме проводить реабилитационные процедуры 
детям младшего возраста.  Для занятий лечебной физкуль-
турой  здание поликлиники оборудовано единственным 
на правом берегу Невского района, детским  бассейном, 
а также здесь установлены гидромассажные и жемчужные 
ванны. Отделение реабилитации оснащено современным 
тренажёрным залом с многофункциональными трена-
жёрами и кабинетом электросветолечения с полным пе-
речнем физиотерапевтического оборудования.  Всё это 
позволит оказывать медицинскую помощь нашим пациен-
там на высоком уровне.

– Какие задачи стоят перед Вами, как перед главным 
врачом.

–  С открытием нового отделения, в первую очередь, мы 
разгрузили основное здание поликлиники на Искровском 
проспекте. Перераспределили педиатрические участки и 
осуществили переезд районного травматологического от-
деления. Сейчас в новом здании в полном объёме ведут 
приём участковые врачи-педиатры, врачи-специалисты: 
лор, невролог, офтальмолог, хирург, уролог-андролог, эн-
докринолог, нефролог.  Начали проводить ультразвуковое 
обследование. Открыт кабинет массажа и физиотерапии.  
В настоящий момент мы продолжаем подбор нового ме-
дицинского персонала. Следующим этапом будет откры-
тие отделения медицинской реабилитации, гидротерапии, 
бассейн. Планируем начать работу по проведению флюо-
рографического исследования для подростков, прожива-
ющих на правом берегу Невского района.

- Когда Вы приняли поликлинику, как Вы ее оценили?
- Мы по достоинству оценили здание новой поликлини-

ки.  Совместная работа началась ещё на этапе проектиро-
вания, в 2015 году. Мы вносили предложения по располо-
жению функциональных кабинетов, активно продвигали 
идею размещения районного травматологического отде-
ления с учётом доступности для детей с ограниченными 
возможностями. На этапе строительства активно учув-
ствовали в разработке дизайнерских решений, размеще-
ния зон комфортного пребывания с учётом современных 
требований к медицинским учреждениям. После полу-
чения разрешения на ввод в эксплуатацию и выделения 
финансирования на оснащение вновь вводимого объекта 
капитального строительства, мы в течение года проводи-
ли закупки немонтируемого медицинского оборудования, 
инвентаря, медицинских изделий и мебели. Параллельно 
велась работа по получению санитарно-эпидемиологиче-
ского заключения на возможность осуществления меди-
цинской деятельности.

– Расскажите подробнее о новом медучреждении. 
Как организована работа в поликлинике?

– Лицензию на осуществление медицинской деятель-
ности по данному адресу мы получили 01.02.2023г. С 
06.02.2023 учреждение открыло двери для приёма паци-
ентов. В структуре поликлинического отделения имеются 
педиатрическое отделение, обслуживающее 9 педиатри-
ческих участков с населением 9600 человек, районное 
травматологическое отделение, прикреплённое населе-
ние которого составляет 77,5 тыс. человек, консультатив-
но-диагностическое отделение, отделение лучевой диа-
гностики, отделение профилактики, реабилитационное 
отделение, бассейн для занятий лечебной физкультурой, 
гидромассажные и жемчужные ванны. Для комфортно-
го пребывания пациентов и их родителей в здании раз-
мещены зоны отдыха с игровыми комплексами и мягкой 
мебелью. Установлены развивающие электронные игры. 
Для самых маленьких пациентов оборудована комната 
матери и ребёнка.  Во многих кабинетах использована 
система электронного управления очередями. Сейчас в 
полном объёме проводят приёмы врачи-педиатры, рабо-
тает фильтр-бокс для приёма пациентов, обратившихся с 
острым заболеванием, проводят приёмы врачи-специали-
сты: лор, невролог, офтальмолог, хирург, уролог-андролог, 
эндокринолог, нефролог. Так же проводятся исследова-

ния на рентгенодиагностических аппаратах, в отделении 
функциональной ультразвуковой  диагностики проводят-
ся современные диагностические исследования. Работа 
поликлиники организована по сменному графику, обе-
спечивающему оказание медицинской помощи в течение 
всего дня, а также предусмотрено оказание неотложной 
медицинской помощи в выходные и праздничные дни.

– Сколько сотрудников у Вас в подчинении и как 
строите работу с персоналом?

– Сложно найти фактор, который так же существенно вли-
яет на эффективность работы медицинского учреждения, 
как персонал. Сотрудники должны правильно строить от-
ношения с пациентами и оказывать качественную помощь. 
В настоящий момент в учреждении на двух площадках ра-
ботает 219 человек. Из них 76 врачей. Это уже проверенный 
временем и работой  дружный коллектив. Здесь каждый на-
ходится на своём месте и выполняет свои обязанности. 

– Как Вы можете оценить сегодняшнее положение 
с обеспеченностью кадрами, насколько велик их дефицит?

– В настоящий момент имеется ряд специальностей, по 
которым мы ведём набор персонала. Сведения о ваканси-
ях размещены в Агентстве занятости населения Невского 
района, в интернет портале «Работа России» и на других 
интернет ресурсах  рынка труда. 

– Для жителей нашего района открытие нового ме-
дучреждения – большая радость. Но многие жители 
жалуются, что не могут попасть в поликлинику, так как 
адрес, по которому они проживают не прикреплен по 
территориальному принципу. Как жителям близлежа-
щих домов попасть на приём к специалистам? 

– Для прикрепления на медицинское обслужива-
ние, в соответствии с требованиями приказа Министер-
ства здравоохранения и социального развития РФ от 
26.04.2012 № 406н, необходимо лично или через своего 
представителя обратиться в регистратуру с письменным 
заявлением. Бланки заявлений о прикреплении можно 
взять там же, в регистратуре поликлинического отделения.

– Ваши напутственные пожелания.
– Я поздравляю всех с открытием нового поликлиниче-

ского отделения. Пусть в нашей поликлинике всегда будет 
светло и уютно, тепло и душевно, чтобы врачи продолжа-
ли так же беззаветно лечить наших маленьких и не очень 
пациентов, а пациенты и их родители были спокойны за 
своё здоровье!

Беседовала Наталья Толмачева.

В МО Правобережный часто поступают вопросы, 
связанные с трудоустройством несовершеннолетних 
детей на период летних каникул. Многие спрашива-
ют: когда, где и как проходят временные работы? Как 
можно записаться на работу в летний период времени 
несовершеннолетним гражданам, если необходимый 
возраст (14 лет) они достигнут к началу работ? И могут 
ли участвовать в программе по трудоустройству граж-
дане, имеющие инвалидность?

МО Правобережный участвует в муниципальной 
программе «Участие в организации и финансирова-
нии проведения оплачиваемых общественных работ 
и временного трудоустройства несовершеннолетних 
в возрасте от 14 до 18 лет в свободное от учебы вре-
мя, безработных граждан, испытывающих трудности в 
поиске работы, безработных граждан в возрасте от 18 
до 20 лет, имеющих среднее профессиональное обра-
зование и ищущих работу впервые».  

В 2023 году в МО Правобережный открыт набор для 
желающих принять участие в программе по временно-
му трудоустройству несовершеннолетних от 14 до 18 
лет в свободное от учёбы время. 

Для этого необходимо: 
1. Иметь подтверждённую запись на сайте «Государ-

ственных услуг РФ». 
2. Для участия в программе необходимо зарегистри-

роваться на сайте «Службы занятости».

3. После регистрации на портале «Службы занято-
сти» заполняется бланк анкеты установленной формы.

4. Анкета должна быть подана не позднее 1 месяца 
до планируемой даты начала работ.

В МО Правобережный временное трудоустройство 
несовершеннолетних граждан в летний период прохо-
дит с 1 июня по 31 августа. Каждый месяц ребята рабо-
тают в группах  от 8-ми до 14-ти человек. Планируемая 
численность группы в 2023 году составит 35 человек. 

Если несовершеннолетние, желающие принять уча-
стие в программе по трудоустройству, на момент пода-
чи анкеты не достигли возраста 14-ти лет, но достигнут 
к началу работ, заявка может быть отправлена с после-
дующим предоставлением паспортных данных на мо-
мент трудоустройства. 

За время работы подростки осваивают навыки по 
благоустройству территорий округа, учатся дружно 
работать в команде и помогать друг другу, повышая 
свой уровень ответственности. Участие в работах по 
благоустройству территорий помогает ребятам уви-
деть результат приложенных трудовых усилий и при-
нести пользу своему округу. Благодаря плодотворной 
работе временно трудоустроенных граждан наш округ 
становится красивее и лучше. 

Поддержка подрастающего поколения — одна из 
важных задач МО Правобережный. И поэтому уделяет-
ся особое внимание мероприятиям по работе с моло-

дым поколением. В рамках летних работ организована 
активная деятельность, которая помогает ребятам по-
высить свой культурный уровень: проводится духов-
ное и военно-патриотическое воспитание подростков, 
организована профилактика социально-опасных форм 
поведения, проходят физкультурно-спортивные меро-
приятия по сдаче норм ГТО и военно-спортивная игра 
«Зарница». Занятия по профориентации проходят в 
виде встреч в формате фокус-групп на темы предпри-
нимательства, экологии и вопросов по защите прав 
потребителей. 

Автор: Юлия Вахрушева

На благо горожан!

Трудоустройство несовершеннолетних граждан на период летних каникул в 2023 году


